

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 10.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 10.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscriptores, á medio real la línea y frontal de los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

Los intransigentes del Vaticano se muestran muy poco satisfechos de la Enciclica pontificia. Censuran que la cuestion del poder temporal haya sido tratada sencillamente y como por fórmula, y tambien que la ocupacion de Roma se la llame así y no «usurpacion», como acostumbra Pío nono.

—Los periódicos del Brasil publican noticias desconsoladoras acerca del hambre que se padece en gran parte de aquel imperio.

Cincuenta mil desgraciados procedentes del interior se han aglomerado en Aracaty, donde la mortalidad crece en proporcionas horrosas.

En Barhalba, los hambrientos devoran cuanto cae en sus manos, hasta los animales muertos.

Y por fin, en el valle del Cariry es horrible el espectáculo, pues los muertos se hallan insepultos y son presa de las bestias.

—El Papa ha determinado fundar en Roma un periódico, órgano de los intereses de la Iglesia en Italia, dirigido por persona extraña á las luchas periodísticas. Además fundará un diario francés, destinado á representar en el extranjero las verdaderas condiciones del pontificado y de la Iglesia.

—En las elecciones legislativas que se han celebrado en Paris han triunfado seis republicanos y dos imperialistas.

El 6 cuatrocientos imperialistas celebraron un gran banquete.

—En Burdeos, en la revista que el general Berthaut pasó al ejército territorial, diéronse formidables vivas á la República.

—En Roma M. Nicotera ha interpelado al Gobierno por haber permitido el Congreso republicano. M. Cairoli le ha dicho que el Congreso no tenia importancia, que se celebraba sin desorden y que lo amparaba la libertad de manifestaciones y el derecho de reunion, y con ello se demuestra la solidez del orden de cosas establecido, y que si éste se viese amenazado obraría con rigor.

GUERRA DE ORIENTE.

El «Times» dice que Inglaterra no aceptará ningun compromiso con respecto á la preponderancia de Rusia sobre Turquía; pero que escuchará cualquier proposicion encaminada á una solucion de toda cuestion particular.

Los turcos oponen dificultades á evacuar las fortalezas que ocupan.

—Dice la «Estafete» que han cruzado por Francia y embarcándose para América varios destacamentos de marinos rusos para tomar posesion de tres vapores comprados allí.

—Los informes venidos de Constantinopla hacen constar la realizacion del ejército turco en condiciones que nunca habia alcanzado,

merced á la proteccion y el oro de Inglaterra.

—El gobierno austriaco ha acordado realizar un empréstito de sesenta millones de florines al objeto de completar la concentracion de fuerzas en Transilvania y Croacia, concentracion que no ha motivado reclamacion alguna por parte de Rusia.

—Un telégrama de Berlin asegura que han quedado rotas las negociaciones directas entre Rusia é Inglaterra.

—Dicen de San Petersburgo que el gobierno ha resuelto que no sean infructuosos los sacrificios hechos para mejorar la condicion de los cristianos en Oriente, resolviendo no posponer la mision civilizadora de la Rusia á los intereses mercantiles de Inglaterra.

Las tropas rusas han cortado las comunicaciones entre el ejército rumano y Bucharest.

GERONA 10 DE MAYO DE 1878.

LA PHYLLOXERA

Otra vez el Sr. Magriñá en un artículo publicado en *La Opinion* de Tarragona correspondiente al jueves último y que nosotros copiamos en el número anterior, vuelve á tratar la cuestion que encabeza estas líneas; pero bajo un punto de vista que hasta ahora no habia tocado aun y es este el de los *medios curativos* para su destruccion. Y lo mismo que en los anteriores, en el último escrito del Sr. Comisario tarraconense, hallamos algunos conceptos equivocados y algunas marcadas contradicciones, que nuestro constante amor al país y á la agricultura nos obligan á rebatir.

El objeto de todos los notabilísimos escritos del Sr. Magriñá, habia sido hasta ahora el demostrar que la *phylloxera vastatrix*, ya por sus costumbres, ya por su organizacion y ya tambien por las condiciones topográficas y climatológicas de nuestro suelo, no podia aclimatarse en España, como se ha aclimatado en Córcega y en Portugal y Madera, localidades en que á ser ciertas sus teorías, debiera perecer irremediablemente. Pero en su último escrito de 23 del pasado abril, al citar medidas curativas para cuando la *phylloxera invada nuestro suelo*, ha venido á demostrarnos palpablemente que algun presentimiento debe tener de la posible aclimatacion del insecto en nuestro país, cuando, á pesar de sus continuas protestas optimistas, y de su constante afan en desvanecer los temores legítimos y fundados de la clase agricola, se decide á escitar y á aconsejar medidas prácticas para combatir tan terrible azote.

Fundados son á nuestro modo de sentir estos temores y aplaudiriamos nosotros como hemos hecho siempre en semejantes casos, la con-

ducta del Sr. Magriñá, que parecia abandonar en este punto sus errores primitivos; si, al terminar su artículo, no manifestara de una manera muy franca y categórica, que, al procurar devolver su perdida calma á los viticultores del país, habia cumplido solo con un deber á que le obligaba su mision de Comisario de Agricultura; y que por esto habia procurado demostrar y demostrado habia hasta la evidencia, que el insecto mortífero no podia aclimatarse en España.

Creemos nosotros poder contestar al Sr. Magriñá en cuanto á este punto, con un dilema del cual ensaña lógica no podia salirse dicho señor.

La *phylloxera vastatrix*, ¿puede ó no puede aclimatarse en España? Si puede aclimatarse, ¿á que vienen todos esos artículos, todas esas discusiones y todo este tiempo perdido en vano para demostrar un imposible? Y, si no puede aclimatarse ¿á que fin se molesta el Sr. Magriñá en citar medidas curativas, cuando para nada han de servir á un país que no las necesita? ¿No es una marcada contradiccion el desvanecer la idea que tienen todos de la posibilidad de la invasion *phylloxérica* é indicar al propio tiempo un remedio para cuando el insecto se apodere de los viñedos del país?

Creemos que con esto hemos demostrado suficientemente la marcada contradiccion en que se encuentra el Sr. Magriñá, y por lo tanto, vamos ahora á examinar el remedio que ofrece á nuestros agricultores el Sr. Comisario para que la *phylloxera* no mate las cepas.

En el principio de su artículo, se propone demostrar el Sr. Magriñá los perjuicios que á la planta ocasiona la poda, el despampanado y el desbrote, pero como es de suponer, sus argumentos frívolos y baladíes no sirven más que para convencer al viticultor de lo contrario.

La vid en su estado primitivo sabemos todos, como consigna dicho señor, que es una planta trepadora: pero ¿no han de influir la ciencia y la práctica agricola en el mejoramiento de las condiciones de un vegetal, del cual el hombre por medio del cultivo se propone obtener la mayor cantidad de fruto posible? ¿quiere acaso dicho señor convertir los viñedos en un inmenso emparado sujeto á todas las consecuencias que llevan tras sí los furiosos huracanes?

Á mas dice tambien, que el medio natural de reproduccion de la vid es el de semilla, como en todas las plantas y que por lo tanto este es el único que debería emplearse para su multiplicacion. Pero creemos nosotros que no por eso deben desecharse los sistemas de reproduccion por medio de injertos, acodos, barbados y otros, pues si bien no acostumbran á dar los tallos tan robustos, en cambio su desarrollo se verifica con mucha mayor rapidéz y el fruto, que reúne idénticas cond-

ciones, aparece algunos años antes.

Y, ¿á que vienen todos estos preámbulos, dirán aquellos que no hayan leído el artículo del Sr. Magriñá, para venir al objeto que su autor se propone? Pues con esto intenta nada menos que demostrar que no desbrotando ni despampanando las cepas, la *phylloxera* no puede matarlas de ningun modo. Esto es pues lo que debemos rebatir.

Pretende en primer lugar el señor Magriñá, que no desbrotando ni despampanando las cepas, adquiere la planta mayor vigor. Concedido. Pero sepa dicho señor si lo ignora, que cuanto mayor sea la superficie del vegetal, mas grandes son las pérdidas que este sufre, y por lo tanto, deben ser tambien mayores las fuerzas vitales para impedir que languidezca la vegetacion.

¿Cuál es el objeto del desbrote y del despampanado? Es disminuir la superficie de absorcion y de evaporacion, separar aquellos sarmientos excesivos que ocasionarian la muerte mas temprana de la cepa por el exceso de productos á que daría lugar en poco tiempo. ¿Cuáles son sus resultados? Creemos que no pueden ser mejores, y á verlo vamos.

Cuanto mayor es la superficie de la vid, tanta mayor es tambien la cantidad de vapor acnoso que la planta absorbe del suelo y de la atmósfera, y por lo mismo si llega á reunirse esta agua á la sávia que asciende de las raices, produce su debilitacion dando lugar á que el vino resultante sea de muy poca fuerza. Por el contrario, cortando en tiempo oportuno los sarmientos sobrantes y las hojas del pié y centro de la cepa, se consigue el que, obrando el sol sobre la misma, dé lugar á la formacion de la glucosa y que ésta produzca una riqueza alcohólica notable en los vinos, lo que les dá ese aroma y ese sabor fuerte que los hace inestimables por su larga conservacion.

De sus teorías, viene á deducir por lo tanto el Sr. Magriñá que, si la *phylloxera* se apodera de una cepa y la mata al cabo de mas ó menos tiempo de estar instalada en ella, es á causa de la debilidad artificial que le han producido el desbrote y el despampanado, y por lo mismo aconseja no practicar estas operaciones para robustecer á la planta, pues jamás la *phylloxera* causa la muerte á las vides silvestres, que son las mas robustas por no estar sujetas á ninguna clase de opresion que indispensablemente sufren las cultivadas.

¿Qué ventajas sacaremos, sin embargo, de no desbrotar ni despampanar las cepas, si lo que gana la planta en robustez, lo pierde el producto en buena calidad? ¿No podrá acudir la *phylloxera* en mayor número, siendo mas extensa la superficie dó puede posarse? ¿No se originará del mismo modo esa lucha entre la planta y el poder de la *phy-*

Phylloxera, lucha que aunque dé resultados neutros, impide siempre que no obre toda la fuerza vital sobre la flor y el fruto para acelerar y proteger su maduración. Y además; ¿quien nos dice que la *phylloxera* no mata las vides silvestres por su mayor robustez? ¿No puede ser esto causa del menor atractivo que tienen estas para el insecto, á consecuencia de poseer buenos productos azucarados y mayor cantidad de ácido acético?

Con esto queda demostrado que el no desbrotar ni despampanar las cepas, en lugar de impedir la acción mortífera de la *phylloxera*, nos acarrearía males sin cuento que podemos ahora evitar; y, sin intención de herir para nada la susceptibilidad del Sr. Magriñá, que al contrario, consideramos como á una persona digna de respeto y admiración bajo todos conceptos por sus vastísimos conocimientos científicos, nos atrevemos á encargar á nuestros viticultores que, en este asunto, desoigan sus consejos, fruto sin duda de una sensible impremeditación.

Vamos ahora al remedio activo.

Para combatir la *clorosis*, que es la primera señal que aparece en la vid atacada por la *phylloxera*, propone el Sr. Magriñá el empleo del sulfato de protóxido de hierro ó sea la caparrosa verde. Este remedio no ofrece ninguna novedad, pues ha sido ya empleado con mayor ó menor éxito en otras plantas para combatir aquella enfermedad, y despues de las noticias que teníamos de la publicación de un antídoto seguro contra el insecto, por el Sr. Comisario, su nombre ha producido en nosotros el mismo efecto que el célebre parto de los montes.

Además, si no nos es infiel la memoria, nos parece que en cierta ocasión un sábio francés cuyo nombre sentimos no recordar en estos momentos, propuso ya esta sustancia como á remedio seguro contra la *phylloxera vastatrix*, del mismo modo que se emplea casi siempre con éxito para combatir la *clorosis* en las demás plantas arbóreas sometidas al cultivo; pero sus experiencias tuvieron un éxito desgraciado, y el sulfato de hierro se abandonó.

Podemos compendiar todo lo que hemos dicho en muy pocas palabras, y vamos á hacerlo para dejar convencidos á nuestros viticultores de lo equivocado que ha estado el señor Magriñá en las ideas expuestas en su último trabajo.

Aun concediéndole ser cierto lo que en realidad ofrece muchas dudas, esto es; que sus dos remedios impiden que la *phylloxera* mata las cepas; ¿es esto lo mismo que la destrucción del insecto? ¿qué sacaríamos con impedir la muerte del vegetal, si, estando todas las fuerzas vitales de este en contraposición con las de la *phylloxera* y, no pudiendo por lo tanto actuar de otro modo, el fruto que obtendríamos sería escasísimo ó nulo?

A estas dos preguntas limitamos por lo tanto la cuestión. ¿Tendremos el placer de verlas contestadas? Creemos que sí, dadas las especiales circunstancias que en el Sr. Magriñá concurren y la deferencia que con nosotros siempre ha tenido.

Hoy, que aún la *phylloxera* no ha atravesado la valla de los Pirineos y por lo tanto está libre la España de su invasión, podemos aun acudir á las medidas preventivas que son las que deben salvarnos.

No se vacile en formar el *cordon de seguridad* como tenemos oficialmente recomendado á nuestros viticultores; impidase á todo trance la introducción de cepas extranjeras

que podrian traer la plaga á nuestros viñedos, pues, entrado que hubiera, no puede dudarse de que su aclimatación seria perfecta.

Ténganse presente los anteriores consejos, que son los únicos que deben guiar al viticultor que pretenda salvar sus intereses: *A grandes males, grandes remedios* dice el refrán; el mal es inmenso, inconcebible: el remedio debe por lo tanto ser heroico y sobrehumano. Así conseguiremos acaso vernos libres de esta mortífera y espantosa plaga que azota la planta mas preciada de la humanidad.

Ningun remedio curativo existe por desgracia para atacar el mal. Lo demostraron las discusiones del Congreso de Lausana, lo demuestra el Instituto agrícola catalán de San Isidro en nuestro país, y están diciéndolo á voces cada dia todos los sábios naturalistas del Universo.

Aunemos por fin, nuestros esfuerzos, y forme nuestra constante y firme decisión, una inmensa valla insuperable á los esfuerzos de la *phylloxera vastatrix*, ese diminuto insecto que, escapándose furtivamente á nuestras miradas, amenaza de cerca una de las mas poderosas fuentes de la riqueza pública nacional.

Vicente Piera Tossetti.

LA SEQUÍA Y LOS BOSQUES.

El agua es la sangre de la tierra y el vehículo que conduce las sustancias asimilables al vegetal; ella, es un compuesto químico de hidrógeno y oxígeno y se descompone por la luz y el color verde de las plantas: pasando el hidrógeno á constituir los vegetales en un 50 por 100 de su peso; mientras que el oxígeno exhalado por las hojas, va á la atmósfera para penetrar, con la respiración, en los pulmones de los animales y convertir la sangre venosa en arterial.

Hé aquí la grandiosa y magnífica armonía de la naturaleza: sin agua no es posible la vegetación; sin vegetación no hay agricultura; sin agricultura no puede alimentarse el hombre; el hombre no puede vivir sin oxígeno; el vegetal no puede existir sin hidrógeno, y el mineral se descompone sin agua. De manera, que el agua ó sea el protóxido de hidrógeno, es el alma de la creación.

Por eso, las sequías alarman tan justamente al país que las sufre, y hoy como á comisario de Agricultura, tengo que decir á los agricultores de esta provincia, cual es la causa de la tenaz sequía que les aflige, y probar lo que no me cansaré de repetir, que: las calamidades agrícolas vienen casi siempre por culpa del hombre.

El mar, evapora el agua por medio del calor; la electricidad reúne el vapor de agua y forma las nubes; el aire, traslada las nubes, y estas desprenden el agua que fertiliza la tierra.

Sentados estos científicos é innegables principios, la consecuencia que de ellos se deduce es: que no puede llover sin que las nubes ó sean comprimidas por contrarios vientos ó pierdan electricidad. Lo cual, se verifica de tres maneras: 1.ª descargando la nube la electricidad por medio del rayo y produciendo tempestades que asolan las campiñas; 2.ª disminuyendo la electricidad con la humedad de la tierra y de la atmósfera, da lugar á la pertinaz lluvia que perjudica á los vegetales, y 3.ª atrayendo la electricidad los bosques y proporcionando la benéfica lluvia que fertiliza nues-

tros campos.

Los bosques: he aquí el alma de la agricultura; he aquí la existencia del hombre sobre la tierra. Porque los bosques purifican el aire, toda vez que descomponen el ácido carbónico; atraen con la electricidad las nubes y producen la lluvia; menguan las tempestades por comunicar la nube con la tierra; evitan los pedriscos, porque no dejan que las nubes se aislen de la tierra; dan origen á las fuentes perennes, por su sombra que impide la evaporación y por sus raíces que conducen el agua; crean, con la descomposición de las hojas, el *humus* que alimenta las plantas; mantienen el ganado, que nos da lana para vestirnos, carne para alimentarnos y estiércol para la agricultura; nos facilitan la leña para nuestro hogar, y la madera para construir nuestra morada y la nave para dominar el mar.

Ya veis, pues, agricultores, como queda probada de una manera científica, clara y que no deja lugar á duda, la utilidad inmensa de los bosques y que la falta de ellos es la causa única de la actual sequía. Nadie podrá negarlo; porque no es el hombre que nunca os ha engañado, no es el hombre que, apesar de las ingratitudes y de las miserias humanas, no cesa de escribir para vosotros; es la ciencia, ese faro que ilumina la inteligencia para estudiar los secretos de la agricultura, la que os habla.

Todos los agricultores os teneis que convertir en apóstoles á favor de los bosques, porque sin ellos os llegará faltar el agua hasta para beber, vuestras plantas se secarán y tendréis que emigrar á extranjera tierra abandonando los huesos de vuestros antepasados. ¡Preguntad á la Mauritania de Yugurta, preguntad á la Siria de Salomón; cual era la causa de su riqueza y cual la de su actual pobreza, y el Atlas y el Líbano os contestarán! ¡El que tala los montes es vuestro enemigo y el que los siembra es vuestro amigo! ¡Sin bosques no hay agua y sin agua no hay vegetación! Ya lo sabeis, cumplid vuestro deber, como yo lo cumplo.

Tarragona 1.º de mayo de 1878.—
Antonio de Magriñá.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 6 de mayo de 1878.

Mi distinguido compañero:

En el seno de la comisión encargada de proponer las bases del proyecto de ley electoral, predomina la idea de que, respecto á la concesión del sufragio á los sacerdotes y á los militares, se acepte lo que sobre el particular dispone la ley vigente; mas hasta ahora nada en definitiva hay acordado.

«La Mañana», testigo de mayor excepción, confirmando lo que en mi última carta dije á V. sobre la actitud de los partidos liberales, dice:

«Llegado el momento de las futuras elecciones, perdida toda esperanza, sin lazos entre los poderes y las oposiciones, sin la perspectiva de un triunfo en las urnas, que es el móvil con tales gobiernos para todos los partidos por grandes que sean; sin compromisos de ningún género las fracciones liberales mas que con los principios que defienden y con el respeto á una legalidad cuyos moldes se estrechan mas cada dia ¿qué sucederá?»

He creído oportuno darle á V. noticia de este suelto que envuelve un programa político y en el cual se reflejan claramente las aspiraciones

particulares.

El referido suelto, ha dado mucho que hablar á los habituales concurrentes al salon de conferencias del Congreso, donde se decía que la prensa opositorista seguirá el ejemplo de «La Mañana», acentuando sus ataques al gobierno.

En los barrios bajos, plaza de San Miguel, y otros puntos de Madrid, han ocurrido esta mañana manifestaciones desagradables por las monedas de cobre, que han dado lugar á mas de un espectáculo.

El de hoy se halla ya en el caso de revestir mayor importancia, pues ha obligado á la autoridad á mediar en el asunto.

Atribúyese al ministro de hacienda, en vista de lo ocurrido, el propósito de adoptar las medidas convenientes para que no se reproduzcan dichas escenas y quitar todo pretexto los mal avenidos con la situación actual.

El ministro de Ultramar ha tenido á primera hora de la tarde una conferencia con el Sr. Cánovas, y parece se ha tratado detenidamente de los asuntos de Filipinas de que tiene ya conocimiento, y de las reformas que se tratan de introducir en el proyecto de empréstito de 25 millones de pesetas que también conoce.

Como dije á V. á fines del mes último, la liquidación de abril ha producido grandes pérdidas á varios agentes de Bolsa, que de rechazo han privado á varios particulares de los ahorros que tenían en poder de los quebrados. A un amigo mio le ha costado mas de veinte mil duros efectivos.

Aparte de lo dicho, nada ocurre que merezca mencionarse.

El corresponsal.

Madrid 7 de mayo de 1878.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero:

Hoy se ha dicho que es probable que el Sr. D. Manuel Silveira se vea obligado á renunciar la cartera de Estado que desempeña si llega á estallar la guerra entre Rusia é Inglaterra, de ciertas negociaciones de que ya tiene V. noticia, y de que parece se ocupó oportunamente el gabinete de Rusia, el cual dirigió en la semana última á su representante en esta, un telegrama interesante de que dí á V. cuenta á su tiempo.

Yo, como le tengo dicho ya, no creo en semejante posibilidad, porque me consta, como he dicho otras veces, que en altas regiones no gustan los remiendos y, por eso, dudo que la especie aquella pueda traducirse en hecho.

Los centralistas mas importantes aseguran que su actitud y aspiraciones están sintetizadas en un suelto que publica «La Patria» hoy. Este grupo no podrá fusionarse con los constitucionales, pero es lo cierto, segun dicen, que ámbos estarían unidos si el curso de los acontecimientos de la política lo hiciesen necesario, puesto que las disidencias no afectan al fondo de sus respectivas creencias esenciales.

La noticia de que el general Salamanca esplanaba hoy su interpelación por medio de la proposición incidental que ya conoce referente á Cuba, ha llevado al congreso muchos militares de alta graduación y hombres civiles de todos los partidos.

El orador empezó dando cuenta del estado de la isla; se lamenta de que el gobierno y, en su nombre Martínez Campos, haya tratado como de potencia á potencia con los insurrectos á quien antes calificaba de bandidos, cuyo paso les daba una beligerancia que siempre se les negó

Se lamentó de que á los insurrectos se les hiciese mayores concesiones que á los que permanecieron fieles.

Dirigió rudos cargos al ministerio por esto y la precipitación con que obró al dar cuenta de la capitulación y se celebrara con funciones generales la pacificación, cuando aun nuestros soldados se hallan combatiendo. Condena la reserva que se guarda con las cortes y á las bases de la capitulación que se han sabido por los periódicos de la Habana. Despues se estiende en hacer consideraciones para evidenciar la responsabilidad que en su concepto, ha contraído el gobierno.

Se acerca la hora de salir el correo y termina

El corresponsal.

AVISO

á las

Empresas Teatrales

Se hallan disponibles, el reputado y distinguido artista Sr. don Enrique Serrazzi, primer tenor absoluto de ópera, de estenso repertorio, y la señorita Angelina Serrazzi, tiple de ópera y zarzuela. Dirigir cartas y telegramas. Calle Esparteros, núm. 23. Gerona.

Gacetilla General

Fué tan extraordinario el número de personas que, aprovechando el martes último los trenes de ida y vuelta establecidos entre esta ciudad y el pueblo de Celrá, acudieron á dicho punto en el que celebraban sus vecinos la fiesta mayor, que en el último tren de regreso fué preciso colocar dos locomotoras para su arrastre.

—Si hemos de dar crédito á una noticia publicada por varios colegas madrileños, relativa á que un temporal de viento ha derribado la Aduana de Port-bou cuyas obras tocaban á su término, habrá desaparecido una de las dificultades que quizá, mas principalmente se oponían á las pretensiones de la ciudad de Figueras, al solicitar el establecimiento en la misma de la referida aduana.

No hay mal que por bien no venga, podrán esclamar los ampurdaneses.

Pero el bien no vendrá puesto que las obras de la Aduana continúan su curso segun nuestras noticias.

—El estado de atraso en que muchos pueblos de la provincia se hallan con respecto al pago de su respectivo contingente provincial, ha llamado muy particularmente la atención de nuestra primera autoridad civil y en su consecuencia ha dictado enérgicas medidas para hacer comprender á los Ayuntamientos morosos la obligación en que se hallan de atender á tan importante servicio.

—Hemos de rogar al señor ingeniero jefe de la provincia se digne fijar su atención en el lastimoso y deplorable estado en que se encuentra la carretera de la Junquera, á la salida de la puerta de Francia; intransitable por el barro y surcada por tan profundas rodadas que han ocasionado mas de un percance á algunos vehículos.

—Con el objeto de establecer una fábrica de tejidos, don Juan Casabó, vecino de Olot, ha solicitado de este gobierno civil autorización para ampliar en el término de Freixanet un aprovechamiento de aguas del rio Ritart.

—Los propietarios lindantes con terrenos ocupados por la compañía de los ferro-carriles de Tarragona á

Barcelona y Francia, en el término de Celrá, han sido citados para que el día trece del corriente concurren á presenciar el acto del deslinde y acotamiento de los expresados terrenos, que tendrá lugar el indicado día.

—Parece que el proyecto de tramvia que ha de enlazar nuestra ciudad con la villa de Olot, y cuyo proyecto se debe á la iniciativa del señor Casabona, se halla en un estado tan favorable, que hace presumir muy fundadamente que su realización no ha de tardar mucho en ser un hecho.

—Hoy estan citados para concurrir á las oficinas de esta Administración económica, los siguientes industriales:

Albarderos.—Alpargateros.—Armeros.

Boteros y Caldereros.

Carpinteros.—Constructores de carros y cuberos.

Idem de formas y suecos.—Cordoneros.—Encuadernadores.—Herreros y cerrajeros.—Hojalateros.—Hhocolateros.—Pintores.—Sastres á la medida.—Silleros de paja basta.—Torneros.—Zapateros.—Zurradores y Barberos.

—El once del actual á las once de la noche tendrá lugar en el elegante salon del Odeon, la inauguración de los bailes que se propone dar la conocida sociedad «Terpsicore», los cuales revestirán los atractivos de que se hallaban adornados en la temporada pasada.

Dicha sociedad, que no perdona medio para complacer al público, á dispuesto que en la mencionada noche una nutrida orquesta ejecute piezas escogidas desde las nueve á las diez continuando el baile el cual prometé estar concurrido.

—A contar del 15 del actual, serán distintas las horas de ida y vuelta de los trenes desde Barcelona á Francia y vice-versa. En el número próximo publicaremos el correspondiente cuadro de entradas y salidas á esta estacion.

—Muy en breve debe publicar el «Boletín Oficial» de la provincia el anuncio de provision en propiedad de plazas de carteros y peatones de correos; que hoy están desempeñadas interinamente.

—Hace dias que no nos visitan nuestros apreciables colegas «La Correspondencia de España» y «La Correspondencia de Barcelona.»

Un consejo prudente.—De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines de fallecimiento, la mas comun, la que mas desespera á las familias, la que cada dia ocasiona mayor número de victimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningun medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á aliviar á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los tísicos es pasar el invierno en países cálidos, y, á ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una acción muy favorable sobre el pulmón. Por desgracia, muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria; á ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una acción notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Bastan esos beneficios para que este producto merezca llamar la atención de los enfermos. Pero sabido es que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se le toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede degenerar en bronquitis; así, pues, conviene someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser.

Esta recomendación es tanto mas necesaria, cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad, y creen buenamente que padecen un gran resfriado ó una ligera bronquitis, cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El alquitran se emplea bajo la forma de agua alquitranada. Antes de ahora, se echaba alquitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua, y se agitaba el liquido, antes de emplearle, dos ó tres veces por dia durante una semana. Hoy, se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de *alquitran de Guyot*, (goudron de Guyot), un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar instantáneamente, á medida que se necesite, un agua alquitranada, límpida, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadillas de café en un aso de agua, y de esta manera se puede obtener un agua alquitranada mas ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta preparar docelitos de agua. Por lo demás, una instrucción detallada acompaña á cada frasco.

El *Alquitran de Guyot* es el que ha servido para hacer experimentos en siete hospicios y hospitales, tanto en Bruselas como en París, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot prepara tambien cápsulas esféricas, del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitran de Noruega de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitran, esta preparación la reemplaza fácilmente y ofrece tambien la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 cápsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas *Cápsulas de Alquitran de Guyot* apenas sube á un real diario.

Cuando el resfriado sea tenaz, ó cuando se desee obtener un efecto más rápido, convendrá seguir el tratamiento por las *Cápsulas de Alquitran* y tomar simultáneamente á las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitranada. Esta doble manera dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

Correo de Madrid.

Correo del 6.

Dice un colega que el jefe insurrecto cubano Maceo, que se halla todavía en armas en los montes de los Pilotos (departamento Oriental), ha enviado una atenta y respetuosa carta al general en jefe, presentándole á su madre, á una hija y á un hermano de aquel, que se han embarcado ya para Jamaica, confiándolos á la caballerosidad del general Martínez Campos.

—El Sr. Balaguer, que pidió la palabra para alusiones personales en la sesión de anteayer, intervendrá en el debate del acta del señor Abarzuza, y parece que tratará la cuestión del alumbrado de Barcelona, en sentido contrario al discurso del señor Maspons.

—Tenemos entendido que el nuevo proyecto de empréstito para la isla de Cuba presentado recientemente á las cortes por el gobierno, provocará en el congreso un amplio debate político, en que probablemente se repartirán los turnos contra dicho proyecto todas las oposiciones.

SECCION BIBLIOGRAFICA.

Hemos recibido el número 16 de «La Linterna» que contiene el siguiente curioso sumario:

A media luz.—Las flores.—Camino del Cielo.—Un poeta sobresaliente.—Medallones artísticos.—Los conciertos.—Músicos y Danzantes.

Hemos recibido el número 19 de la revista científica y profesional que, con el título de «Enciclopedia Médico-Farmacéutica» se viene publicando en Barcelona, hace do

años, cuyo sumario es el siguiente:

Seccion científica general.—Variedades.—Revista de sociedades científicas.—Seccion bibliográfica.—Gacetillas.—Seccion oficial.

Provincias.

La diputación de Sevilla ha votado un crédito de veinte y cinco mil pesetas para los trabajos que se están haciendo con objeto de estinguir la langosta, que se ha desarrollado en veinte y tantos pueblos de aquella provincia.

—Escriben de Palma de Mallorca que uno de estos últimos dias zozobró en las aguas de Cabrera una lancha de pescadores, salvándose á duras penas los dos marineros que la tripulaban y pereciendo el gobernador militar de aquella isla don Faustino Lopez, que iba con ellos.

FERRO-CARRILES de Barcelona á Francia por FIGUERAS y vice-versa.

Horas de entrada y salida de los trenes. SALIDAS.

Por la mañana.—Primer tren.—Sale de esta estacion para Barcelona á las 4³⁸, pasando por las líneas de Mataró y Granollers.

Segundo tren ó sea el que sale para Port-Bou á las 5⁵⁵ y llega á esta á las 9²⁷, partiendo para Barcelona á las 9⁴⁶ pasando solo por la línea de Mataró.

Por la tarde.—Sale de Port-Bou á las 12⁴⁰, llega á esta á las 4 y sale para Barcelona á las 4⁹ pasando por las dos líneas.

ENTRADAS.

Por la mañana.—Llega de Barcelona á las 9⁴⁶, saliendo á las 10 para Port-Bou.

Por la tarde.—Primer tren.—De Barcelona á las 3⁵ y á las 3¹⁵ sale para Port-Bou.

Segundo tren.—A las 7¹³, quedándose en esta estacion.

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona)

Madrid 7.—En el Congreso el general Salamanca explicó una proposición sobre la guerra de Cuba, manifestando que lo que perjudica no es el silencio del gobierno, sino los hechos que allí ocurren. Dice que desde mayo de 1877 se han enviado allí 36.000 hombres y 500 millones de reales y que se deben trece meses á los soldados ó sean 380 millones, mas 500 millones á los abastecedores; que se han concedido 140 leguas de terreno neutral á los insurrectos y que se ha puesto á su disposición el telégrafo, autorizándoles para usar claves sin intervención, lo cual, dice, rebaja el decoro nacional. Habla además de condiciones reservadas (lo cual niega el señor Cánovas,) y sostiene que con la conducta del gobierno perderemos la Isla en un breve plazo.

Mañana le contestará el señor Elduayen.

Madrid 8.—Coméntase la acalorada conferencia que ha tenido en uno de los pasillos del Congreso el señor Elduayen con el general Riquelme.

Durante esta legislatura no se discutirá el proyecto de reorganización del ejército.

La suscripción abierta en la Habana á favor de los naufragos del Cantábrico crece de un modo extraordinario.

El general Salamanca continúa esplanando su interpelación sobre los asuntos de Cuba y acusa á los ministros de haber pactado con bandidos. Examina las fases por las que ha pasado la guerra de Cuba, diciendo que deben terminarla no las transacciones, sino la fuerza de las armas.

Colegio de Blanes,
 DE PRIMERA y SEGUNDA ENSEÑANZA
 Mercantil y de Comercio, bajo la invocación de Santo Tomás de Aquino.
 El director de este establecimiento, siempre celoso por el fomento de la educación e instrucción de la juventud, tiene la mayor complacencia en poder anunciar á los padres de familia: que desde el 15 del próximo pasado Enero se añadieron al programa de enseñanza los idiomas francés, inglés, italiano, alemán, noruego, dinamarqués, sueco, holandés e irlandés que están á cargo de un reputado profesor, el cual tiene hechos los estudios de los mismos en los principales colegios de Francia, Alemania e Inglaterra, y además la declamación, para la cual se está levantando un teatro en uno de los espaciosos salones del edificio.— Se admiten internos desde pensionistas y externos con esmerado trato.
 La dirección espiritual á cargo del sacerdote del establecimiento.
 Librería de MANERO, plaza del Teatro, 7 Barcelona.

FOTOGRAFÍA PARA TODOS.

LA FOTOGRAFIA SOBRE COLODION y el TIRAJE DE PRUEBAS EN PAPEL.
 Obra especial, en la cual se preven todos los accidentes que pueden ocurrir en el curso de las operaciones y los medios mas seguros de evitarlos.
 POR
 A. HAUSSER. Pintor y Fotógrafo.

EXTRACTO DEL SUMARIO.
 Instrumentos, productos y accesorios para practicar la fotografía.—Elección, alumbrado y dimensiones de taller.—Accidentes que proceden de los aparatos.—Fondos.

MÁQUINAS PARA COSER DE MIGUEL ESCUDER.

VENTA Á PLAZOS DESDE 10 RS. | VENTA de HILOS AGUJAS y SEDAS
 Por fin ha llegado el día que la perfección en las máquinas del señor Escuder, sobre todas las conocidas es una realidad; realidad innegable y que ha impulsado á dicho señor á poner sucursales, tales como la que existe en la

Subida del Puente de Piedra, Núm. 1.
 Pues bien: ¿quien negará que ciertas señoritas de delicada salud han tenido que abandonar ciertas ruidosas y pesadas máquinas de coser que tenían y se han visto obligadas á tomar las del señor Escuder, porque su salud no permitía otra máquina? ¿Quien negará que por su elegancia, esmero y perfección en el trabajo vienen destinadas á figurar en toda casa, antes que cualquier otra? ¿Quien negará que las otras máquinas, pesadas y ruidosas, necesitan ponerlas aceite todos los días, mientras que la del señor Escuder, aun sin aceite vuelan? No paráramos nunca si en razones fuéramos, gerundenses, preciso es no pongais en olvido al patricio autor de máquinas para coser D. Miguel Escuder, que ofrece
BARATURA, SOLIDEZ Y PERFECCION—Subida del Puente 1. GERONA.

APRENDIZ

En la imprenta de este periódico se aceptará uno, con condiciones ventajosas.

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPOR GILJON
 y de este último punto con la correspondencia pública el 30 para la HABANA con escala en PUERTO RICO.
 Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia,
 don Antonio Boxa.

Productos químicos y confección de las misturas. Baño de plata, de hierro, de refuerzo, de fijado.—Goma para fijar los clichés.—Baño de plata para nitrar el papel, de viraje, de fijado para las pruebas en papel.
 Ejecución del cliché. Operaciones que hay que practicar. Accidentes que pueden ocurrir y medios de evitarlos.—Limpieza del cristal.—Modo de dar colodion al cristal.—Nitrado del cristal.—Reforzado del cliché.
 Tiraje de las pruebas. Séria de operaciones. Accidentes que pueden ocurrir, y manera de evitarlos.
 Un volumen en 4.º menor 4 reales.
 Véndese en las principales librerías de Gerona y provincias.
 Los pedidos á Salvador Manero.—Barcelona.

LA MODA
 ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas.
 Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, croché, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.
 Se publica los días 6, 14, 22 y 30.
 Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

ALMONEDA.

Se hace de los muebles que posee el jefe interventor de Hacienda de esta provincia, en su casa habitación plaza de la Independencia número 2, piso 2.º derecha.



SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos
 por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.
 Se emplean solo 26 días en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes.
 Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores,
 La France, Savoie, Poitou, Bourgsme y Picardie, admitiendo carga y pasajeros para Montevideo y Buenos Aires.
 Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de Mayo el vapor «Savoie» de 3000 toneladas.
 Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.
 Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergón, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.
 Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustar, desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.
 Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia
 don Antonio Boxa.

Mensajerías Marítimas (antes Imperiales).
SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa.
 Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona.
 Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde.
 Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENSAJEH. Tiene cámaras de 1.º, 2.º y 3.º.
 Admite carga y pasajeros para los siguientes puertos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecchia, Genova, Liorna, Nápoles, Arjel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.
 Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.
 Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

MAQUINAS PARA COSER
 de la **COMPANIA FABRIL SINGER**

Venta á plazos desde 10 RS, semanales ó 450 al contado.
 UN AÑO DE CREDITO Y GARANTIDA POR VEINTE
 ENSEÑANZA GRATIS á domicilio.
 — Depósito Calle de Aberradors, núm. 8. —
GERONA.

PILDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.
 Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.
 Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.
 Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos.
 envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.
 Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.